
本报讯 11 月 25 日，杭州市企业联合会召
开五届一次会员大会。市委常委、副市长、名誉会
长沈坚到会并讲话。会议审议通过了市企联工作
报告、财务报告以及一系列议案，选举产生了新一
届理事会及领导机构。浙江恒逸集团有限公司党
委副书记、恒逸石化股份有限公司总经理方贤水
当选为新一届市企联副会长。 （本报记者）

方贤水当选为
杭州市企业联合会副会长

本报讯（记者 黄莹） 11月 30 日，恒逸集团首个
社团组织书画摄影协会在衙前恒逸园区食堂三楼书
画摄影社成立，首批 40余人会员领到了会员证。

会议表决通过了《恒逸书画摄影协会章程》及理
事会成员名单，并推选集团工会副主席倪金梅为恒逸
首届书画摄影协会名誉会长。

据介绍，恒逸集团书画摄影协会是在集团党、工、
团、妇联合指导下，独立、自愿结成的书法、绘画、摄影
爱好者的社团。凡在公司内部宣传载体上发表作品以
及热爱书画摄影的个人，均可提交书面申请参加入
社。该社团是一个以书画、摄影为主体的社团，将积极
组织开展各类与社团有关的专业培训、比赛、考评和
采风活动，为企业职工中的书画、摄影爱好者提供书
画、摄影方面的学习、交流和创造的平台，促进企业文
化建设，展示职工价值，为有书画、摄影方面兴趣爱好
的职工服务。

恒逸首个社团组织成立

本报讯 12 月 6 日，
由中国石化巴陵分公司
与恒逸石化股份公司联
合组建的浙江巴陵恒逸
己内酰胺有限责任公司
在西子宾馆隆重举行成
立仪式。这是中国石化与
国内民营企业在己内酰
胺领域合作成立的首个
合资公司。双方共同投资
36 亿元人民币，建设目前
世界单体产能最大的年
产 20 万吨己内酰胺项
目。

省委常委、市委书记
黄坤明，市委常委、副市
长沈坚，副市长、区委书
记俞志宏等省市区及有
关部门领导，中国石化集
团公司党组成员、股份公
司高级副总裁戴厚良，中
国石化股份公司副总工
程师、化工事业部主任常
振勇等中国石化有关部
门及单位负责人，中国石
化巴陵分公司总经理朱
建民，浙江恒逸集团有限
公司董事长、恒逸石化股
份有限公司董事长邱建
林，浙江巴陵恒逸己内酰
胺有限责任公司董事长
王松林等合资公司及其
投资方有关人员，以及来
自相关金融机构、设计
院、建设单位的代表出席
成立仪式。区委副书记、
代区长李玲主持仪式。黄
坤明、戴厚良、常振勇、朱
建民、邱建林共同为浙江
巴陵恒逸己内酰胺有限
责任公司成立揭幕。
“巴陵恒逸”年产 20

万吨己内酰胺项目位于
长三角黄金地带开放性
经济窗口———杭州萧山
临江工业园区，是中国石
化与杭州市“2+4”战略合
作重点工程项目之一。该
项目占地面积 1160 亩，
总投资 36 亿元人民币，
由中国石化旗下重要成
员巴陵分公司与恒逸集
团控股企业恒逸石化股
份公司按 50%：50%的比例合资建设。该项目为目前世
界单体产能最大的己内酰胺项目，采用中国石化具有
自主知识产权的第二代己内酰胺绿色环保新技术，主
要产品有己内酰胺、环己烷、环己酮、环己醇、硫酸铵、
双氧水等化工原料。

己内酰胺是锦纶纺丝和工程塑料的重要原料。近
年来，我国己内酰胺的生产能力快速发展，但仍落后
于下游锦纶纺丝、工程塑料的发展速度。己内酰胺技
术瓶颈高、前期投入大、工程建设复杂、安全生产难度
高，民营企业投资该领域一直未获突破。业内人士表
示，合资公司“巴陵恒逸”的成立，将有利于依托中国
石化强大的技术支持和完善的管理方法，进一步充实
核心技术人员，优化资本结构，从而加快项目工程建
设，提升民营企业在这一领域的技术水平和生产能
力。据了解，该项目自 2009 年 12月开工以来，坚持走
“高技术含量、高附加值、高投资率和低污染”的“三高
一低”发展道路，目前工程建设进展顺利，预计于 2012
年二季度试生产。

中国石化是一家令全球尊敬的国有特大型企业，
多年来一直以骄人的经营业绩和强烈的社会责任感
享誉全球，位居世界 500 强前五名、中国企业 500 强
榜首。恒逸集团是一家产业链高度整合、主辅业优势
互补、跨区域发展的大型现代民营企业，名列 2011 中
国企业 500 强第 221 位、中国民营企业 500 家第 27
位。“作为民营企业‘小弟弟’，能够与国有企业‘老大
哥’中国石化携手，充分发挥各自特长，实现优势互补
与合作共赢，一直是我们的梦想。”邱建林表示，在各
级领导的热切关心和各界朋友的大力支持下，通过合
作双方的精诚团结和项目全体人员的努力奋斗，一定
能够将“巴陵恒逸”建设成为国际国内领先的化工生
产企业，成为国有企业与民营企业成功合作的典范。

（本报记者）
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本报讯 11 月 20至 21日，应文莱达鲁萨兰国苏丹哈桑纳尔邀请，国务院总理温家宝对文
莱进行正式访问。11月 20日，浙江恒逸集团有限公司董事长邱建林在文莱首都斯里巴加湾市
同文莱壳牌石油公司签署 25亿美元投资项目原油供应谅解备忘录，并在帝国酒店与文莱中资
企业代表一起受到了温总理的亲切接见和合影留念。

这是温总理对文莱进行国事访问的重要成果之一。今年 7月初，文莱苏丹批准浙江恒逸集

团有限公司投资 60亿美元在大摩拉岛建设炼油厂和芳烃裂解项目一期工程（25亿美元）。该项
目是截止目前中国民营企业在海外的最大投资项目，也是中国企业在亚洲和东盟地区的最大
海外投资项目。该项目占地 260 公顷，主要用于生产对二甲苯（PX）、乙烯和苯等化工原料，目前
已进入筹建阶段。建成后，年原油和凝析油的加工量可达 1500 万吨。

（本报记者）

温家宝访问文莱期间会见邱建林

▲ 二排正中为浙江恒逸集团有限公司董事长邱建林，四排右十为恒逸石化股份有限公司副总经理黄百坚。

本报讯 11 月 18 日，中国银行海南省分行
副行长吕贵军在中国银行洋浦分行行长李黎明的
陪同下，前来恒逸总部调研。恒逸石化股份有限
公司总经理方贤水、浙江逸盛石化财务总监朱菊
珍热情接待了吕行长一行。

在会谈中，方总从公司经营发展状况出发，阐
释了公司发展的产业规划和竞争优势。他对中国
银行海南省分行和洋浦分行给予项目的关心和支
持表示感谢，并高度赞同了其求真务实、高效严谨
的办事风格。双方还就授信范围、授信方式等问
题进行了现场交流和探讨，最后表达了相互交流、
密切合作的共同愿景。 （盛婧 董慧慧 / 摄）

中国银行海南省分行
副行长吕贵军前来恒逸调研

本报讯 12 月 2 日，浙江省国税局局长周广
仁一行在杭州市国税局局长方慧光的陪同下，前
来恒逸总部考察。

集团公司董事长邱建林向调研组汇报了近年
来恒逸集团的生产经营情况、产业结构调整和税
收贡献情况，还就恒逸“四五”战略规划和对税收
政策方面的工作建议作了汇报。

听了邱董事长的汇报后，周局长一行与邱董
事长进行了深入交流。周局长对恒逸“立足实业、
夯实本业”的决策思路和“建百年长青基业、立世
界名企之林”的企业使命作了高度评价，对企业为
国税所作出的贡献表示充分肯定。他表示，国税部
门将落实各项税收政策，尤其是做好“走出去企
业”的政策协调和帮扶工作。（王斌 董慧慧 /摄）

浙江省国税局局长
周广仁一行前来恒逸考察

本报讯 12 月 16 日，恒逸集团董事长邱
建林出席在京举行的 2011 中国纺织创新年
会，并在会上围绕“创新的品牌驱动力”议题，
与来自政府、行业协会相关人士及 500余名企
业家代表，分享了建立创新机制和加强模式管
理的经验。

本届创新年会由中国纺织工业联合会主
办，以“变局与布局———新动力、新平衡、新定

位”为主题，共同探讨了我国纺织业“十二五”
创新发展之道。

在谈及如何使企业品牌更好地绑定消费
者、影响消费者时，与会代表认为“准确定位品
牌，坚持品牌经营，专注专心做品牌”至关重
要。恒逸集团董事长邱建林坦言，现在不少实
体制造业稍微有点规模，就想方设法分散资
源，涉足其他行业。他认为，企业的形象就是企

业的品牌，要把内部及外部有限的资源集中到
企业核心目标，也就是主营业务和主营战略上
来，慢慢积累信誉和形象，在客户当中形成良
好印象，逐渐形成品牌。他特别指出，今年我国
一些地区出现的中小企业老板出逃事件，实际
上折射出部分中国企业缺乏耐心做品牌的态
度，最后沦落到“芝麻西瓜都没抓到”的地步，
值得企业引以为戒。 （本报记者）

邱建林出席 2011中国纺织创新年会

萧山电视台首席记者莫利锋、见习记者
沈莉、通讯员毕迪报道 恒逸集团全面实施
“强基固本、党群共建、素质提升、建言献策、
家园文化、回馈社会”等六大党建工程，使党
建工作成为公司和谐、持续发展的重要保
障。

党员周国强是恒逸聚合物公司聚合部
的经理，在平日工作中他发现，公司脂化蒸
汽用冷却水冷却，需要消耗大量能源，在与
党员骨干们的一番探讨后，他们向公司建
议，通过增设制冷机，实现“热水制冷”，既省
下了蒸汽冷却的成本，又可为公司中央空调
提供冷冻水，达到余热利用。这一建议经公
司采纳并改造后，每年可为企业省下 580 多
万元。从 2009年以来，周国强和他所在支部
的 12 名党员还向公司提出了废气改造、提
高产品质量等多项合理化建议。

恒逸聚合物公司聚合部经理周国强：主
要的一些技术难题通过党员之间的交流探
讨以后，解决了很多问题，把一些成熟的建
议向公司建议，采纳以后，我们进行了相关
的一些改造，那么通过这些改造以后，我们
测算下来，每年的效益达到 2000 万以
上。

向公司提出合理化建议是恒逸集团建
言献策党建工程中的一项重要内容。今年以
来，恒逸集团还通过家园文化党建工程推动
企业文化建设。年初，恒逸聚合物党总支针
对纺丝部人员流动比较频繁的现状，开展了
党员与一线员工结对子活动，截止目前，党
员已经与 260 名一线员工结成了对子，每月
一次的谈心活动，也拉近了员工与管理层的
距离，帮助员工解决了不少困难。

恒逸聚合物公司纺丝部员工郭振雷：当
时女朋友不在这儿上班，心里有点矛盾，是
不是在这儿做，公司了解了这个情况以后，
主动找到我们，给女朋友工作安排好了，现

在在这里上班心里也踏实了。
恒逸聚合物公司纺丝部经理吴忠亮：通

过党员结对方式，了解一线员工的心声，切
实地了解他们内心的想法，稳定他们的情
绪，解决他们的后顾之忧。

在家园文化党建工程中，恒逸集团还推
出了夫妻房，切实改善一线员工的住宿问
题。来自安徽的刘美侠夫妇在恒逸工作已经
八个年头了，前不久全家人搬入了公司为他
们建造的夫妻房中，在 32 平方米的房内，有
卧室、厨房、阳台，还配有空调、餐桌椅、油烟
机等，在这里，他们每个月的租金和水电费
只需支付 130元。

恒逸化纤公司员工刘美侠：给我们的住
房、装修都挺好，已经把这当自己的家了，就
感觉挺好的。

在实施家园文化党建工程中，恒逸集团
党委今年还先后开展了首届职工集体婚礼、
红色之旅、第二届企业文化节等活动，集团
党委通过一系列寓教于乐、寓教于行的活
动，进一步增强了党组织的创造力、凝聚
力。

如今，六大党建工程，已成为恒逸集团
各个党组织充分发挥战斗堡垒作用和广大
党员充分发挥先锋模范作用的有效载体，不
断助推企业持续发展、和谐发展。

恒逸集团：六大党建工程 推动企业和谐发展

▲12 月 16日，上海化学工业园区奉贤分区发展有限公司总经理助理、工会主任王平率
分区近 40名党群工作者前来恒逸总部考察。在听取了萧山区委党建指导员来国良、恒逸集
团党委委员黄雅红有关恒逸集团党建工作经验介绍后，王平盛赞恒逸集团“企业有实力，发
展有潜力，党建有活力，文化有动力”，认为恒逸党建工作富有凝聚力和创造力，经验值得推
广。 （党委办）
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